



Une dernière pour la route !

Avant de partir en vacances, l'équipe de SPAF fait le point sur l'actualité brûlante et y trouve toujours plus de raisons d'agir. Alors profite de notre dernier événement en terrasse , de nos recommandations culturelles de l'été , et prépare-toi pour une rentrée féministe et engagée !

Chères sœurs,
Chère {{ contact.PRENOM }},

Dimanche, nous avons évité l'arrivée au pouvoir d'un parti d'extrême-droite, réactionnaire, hostile aux droits des femmes et des minorités. Alors prenons un moment pour ressentir ensemble la joie et l'espoir que ce vote nous apporte. Non, les Françaises et les Français ne veulent pas être gouvernés par ce parti misogyne et raciste.

Pour autant, le Rassemblement national a réalisé un score sans précédent. Presque autant de femmes que d'hommes ont voté pour l'extrême-droite. Et le résultat du 7 juillet n'est qu'un sursis jusqu'à la prochaine élection.

Au-delà du score de l'extrême-droite, la proportion de femmes siégeant à l'Assemblée nationale recule et nous alerte : 208 députées seulement représenteront la Nation (215 en 2022, 224 en 2017), soit 36%, alors que nous représentons plus de la moitié de la population et du corps électoral et éligible.

Les droits des femmes ont été très peu évoqués et les femmes ont été particulièrement invisibilisées pendant la campagne, alors que la représentativité en politique est plus que jamais nécessaire. Les investitures de la plupart des partis n'ont pas été paritaires, ce que la loi du 4 août 2014 impose pourtant sous peine d'amende. Les deux grands débats télévisés organisés entre les candidats ont été 100% masculins. C'est là un problème démocratique que nous ne pouvons que condamner. Nous avons besoin de davantage de femmes et de féministes en politique pour inscrire l'égalité des genres à l'agenda politique.

Nous exhortons le prochain gouvernement à s'astreindre à une gouvernance véritablement paritaire et à faire des droits des femmes l'une de ses priorités, en

intégrant cet enjeu dans toutes les politiques publiques et en y allouant les moyens nécessaires. Nous appelons les groupes politiques qui vont se constituer à l'Assemblée Nationale à nommer des femmes à leur tête et à nommer des députées à la tête des commissions, en évitant toute répartition genrées dans leur constitution et leur présidence.

Maintenant, que faire ?

La mobilisation pour les droits des femmes est plus que jamais nécessaire. La mobilisation de la société civile l'a prouvé ces dernières semaines : les associations et les acteurs de l'ESS sont des moteurs clés de l'engagement, de l'information et de la sensibilisation, mais aussi de pression envers nos représentants et représentantes. Les prochains mois, les prochaines années seront cruciales. Cet éditorial est un appel à vous engager, et à inciter les femmes autour de vous à faire de même. Chacune à sa manière : actions quotidiennes, engagement au sein d'une association féministe, en politique... A Sciences-Po au Féminin, nous continuerons de militer pour l'égalité professionnelle entre les femmes et les hommes.

Ensemble, nous avons le pouvoir de faire changer les choses.

Sororalement,

Les co-présidentes de Sciences-Po au Féminin

Elena RICHARD et Astrid RIFFARD

SPAF recrute son équipe bénévole 2024-2025 ! Pour nous rejoindre ou en savoir plus, contactez-nous à l'adresse benevoles@scpofeminin.fr !

A vos agendas !

En juillet, ça bouge chez SPAF

**Mercredi 17 juillet
A partir de 19h30**

Apéro networking du pôle parisien

Le pôle local parisien vous donne un dernier rendez-vous avant l'été : venez rencontrer d'autres adhérentes autour d'un verre sur le rooftop du Moulin Rouge puis restez-y pour profiter d'une projection gratuite du film *Shiva Baby* d'Emma Seligman.

Les billets pour la séance de cinéma devront être pris [sur Shotgun](#) le jeudi 11 juillet à midi.

Informations importantes pour la séance :

- Prière d'arriver à 21h maximum et d'amener une pièce d'identité pour retirer un casque d'écoute.
- Une liste d'attente sera mise en place à l'entrée du Bar à Bulles pour les personnes sans réservation.

 Bar à Bulles du Moulin de Rouge
4 Cité Véron - 75018 Paris

[Plus d'infos](#)

Appel à contribution pour le projet d'influence JO

A quelques semaines des Jeux Olympiques de Paris, SPAF se mobilise pour mettre en lumière les femmes engagées dans le domaine du sport, sportives de haut niveau ou ayant choisi une carrière orientée vers les métiers du sport.

Que tu sois toi-même concernée ou que tu connaisses autour de toi des femmes dont c'est le parcours, n'hésite pas à nous envoyer un message à l'adresse partenariats@scpofeminin.fr pour rejoindre l'aventure !

Les recommandations de l'été ☀

Les meilleures sorties féministes de l'année 2024 selon SPAF, pour un été féministe !



Les livres à mettre dans sa valise

- *Cahier de vacances féministe. Tome 3 : Déplacez les montagnes !*, Morgane Carré, Léa Drouelle, Elsa Pereira, Héloïse Niord-Méry (2024) : le patriarcat ne prend pas de vacances, le féminisme non plus !
- *La Parole aux négresses* (1978, réédition 2024), Awa Thiam (préface de Mame-Fatou Niang et Ndeye Fatou Kane) : manifeste féministe, *La Parole aux négresses* a signifié la rupture du silence des femmes africaines et redimensionné les contours d'un mouvement féministe jusqu'alors considéré comme essentiellement occidental.
- *Nous l'avons fait : Récit d'une libération féministe* (2024), Annie Chemla (Préface de Lucile Ruault) : c'est le récit d'une anonyme parmi tant d'autres qui firent partie du Mlac, le Mouvement pour la liberté de l'avortement et de la contraception. D'abord face à une législation qui interdit l'avortement puis pour répondre aux carences de la loi Veil, celles-ci s'organisent, s'entraident et reprennent le pouvoir sur leur corps et leur destin.
- *Notre silence nous a laissées seules* (2024), Judith Chemla : à travers son histoire personnelle, l'autrice partage les années de violence et d'harcèlement qu'elle a subi de la part de ses deux compagnons et pères de ses deux enfants. Les femmes ont toujours fait preuve de force et de courage, ce livre est une invitation pour chacune d'entre elle à se défendre contre cette emprise, à se protéger face à ces injustices et à mettre "le monde à l'endroit".
- La reco spécial JOP : *Soccer moms : chroniques d'une femme au bord d'un terrain de foot* (2024), Magali Nachtergael : alors que beaucoup de femmes regardent le football, sont supportrices, mais aussi conjointes, soeurs ou mères de « footeux », l'autrice parle des femmes en marge d'un monde qui, au niveau professionnel, est encore bien trop masculin.



Les podcasts à écouter sur le trajet des vacances (ou dans l'open-space déserté)

- *Européennes – Femmes d'Europe*, par Estelle Bois-Farinaud, disponible sur les plateformes d'écoute. Mention spéciale pour ce podcast créé et animé par une bénévole de SPAF ! Un lundi sur deux, découvrez une femme européenne inspirante, courageuse et féministe.
- *Un podcast à soi*, par Charlotte Bienaimé sur Arte Radio. Tous les mois, *Un Podcast à soi* mêle intimité et expertise, témoignages et réflexions, pour aborder les questions de genre, de féminismes, d'égalité entre les femmes et les hommes.
- *Les Mariannes*, par Laurie Théron, disponible sur les plateformes d'écoute. C'est une adhérente de SPAF qui a conçu ce podcast, dans lequel elle reçoit des femmes politiques et des activistes qui inventent le monde de demain.

- *Femmes d'exception*, par Laure Adler sur France Inter. Huit femmes à l'histoire remarquable, dont le parcours et les engagements peuvent nous inspirer : Gisèle Halimi, Simone Weil, Marguerite Duras, Toni Morrison, Hannah Arendt, Simone Veil, Françoise Dolto, Mahsa Jina.
- *Hystériques*, par Clarisse Ernoux, disponible sur les plateformes d'écoute de podcast. Burn-out maternel, sport, carrière... *Hystériques*, c'est le podcast qui permet aux femmes de dire tout haut ce qu'elles vivent tout bas !



Les films et séries à regarder depuis son canap'

- *Il reste encore demain*, de Paola Cortellesi. A voir ou à revoir, ce film, raconte l'histoire de l'émancipation des femmes dans l'Italie d'après-guerre.
- *Les filles du Nil*, de Nada Riyadh et Ayman El-Amir, suit un groupe d'amies qui montent des spectacles de rue pour défendre leurs droits, dans une ville copte du centre de l'Égypte.
- *My Lady Jane* (Prime Vidéo), une mini-série britannique mi-historique mi-fantasy, qui retrace l'histoire de Jeanne Grey et son bref passage sur le trône d'Angleterre.

**Vous avez d'autres suggestions ? Ecrivez-nous à
newsletters@scpofeminin.fr !**

Cette newsletter vous a été transférée par un.e (excellent.e) ami.e et vous souhaitez être informée de nos actualités ? Elle est accessible à toutes et tous, pour l'inscription c'est par [ici](#) !

Sciences-Po au Féminin

16 rue Sedaine, 75011, Paris



Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}} puisque vous vous êtes inscrite à la newsletter de Sciences-Po au Féminin !

Pour ne plus recevoir de mail de Sciences-Po au Féminin, [cliquez ici](#) !

